

LA TARDE

Año XXIV

Diario republicano

Número 6.505

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Miércoles 16 Noviembre 1932

A LAS MADRES CLINICA SANATORIO

(CON INTERNADO)

Situada en las Alamedas, a cargo del

DR. MIGUEL MARTINEZ MINGUEZ

Especialista en enfermedades de los ojos :- Ayudante durante cinco años de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor MARQUEZ, Catedrático de dicha Facultad
Consulta de 11 a 2 (-)-(-) LORCA

La casa «SEGARRA» resolvió el problema del calzado para caballero, complaciendo al cliente más exigente, por

18 PTS.

Convencidos de resolverlo igualmente para los niños, he nos creado modelos especiales para éstos, que reúnan absolutamente todas las condiciones deseables

Comodísimo - Elegante - Sólido - Baratísimo
(Todo Cosido Goodyear)

Pesetas 13, 14, 15 (según tamaño)

SEGARRA Venta directa del fabricante al consumidor

Depósito de Lorca: **CHSH MONTIEL**

Los cuatro modelos nuevos para niños son:

MODELO 22	MODELO 23
Puntera reforzada Ternera Box-Calf (Color negro)	Charol Cornelius (Elegante)
MODELO 21	MODELO 20
Puntera reforzada. Piel hierro irrompible (Color guinda)	Puntera VEGA reforzada. Piel hierro irrompible. (Color avellana)

Camino adelante

En busca del desierto

Sabemos que nuestro editorial del lunes ocupándonos de la elección de Alcalde, ha merecido favorables comentarios de la opinión en general pues siempre gustó ésta que se le habla claro y más cuando se trata de asuntos públicos que hay quien pretende envolver en nebulosidades queriendo que lo negro pase por blanco o viceversa según convenga a sus particulares miras. Hay personas, cuyos hechos están en eterna contradicción con sus palabras, y como en el santuario de la vida pública de los hombres políticos todo el mundo tiene derecho a penetrar sin pedir permiso al portero, he aquí porqué nosotros penetramos en aquel recinto siempre que las circunstancias lo demandan para censurar o aplaudir a los santones que lo habitan, después de percatarnos de la forma en que cada uno se desenvuelve. Y viendo, como hemos visto el desarrollo que ha tenido la provisión de la Alcaldía, no podíamos tolerar que el desprecio de los que han visto fracasados sus propósitos, vinieran a echar el muerto sobre los que sí algo han hecho, ha sido evitar que se sacrifique a una persona digna merecedora de toda consideración y respeto.

No, señor San Martín, en los tiempos que corremos, no se puede hacer ese género de política y menos por quien dice ser republicano. Esa política fué la que caracterizó a nuestros prohombres políticos del año ochenta. Ponerla ahora en práctica lo consideramos una gran torpeza, por lo menos un error de visión; y ojos medianamente expertos no deben ni pueden incurrir en él, sin acusar un des-

conocimiento absoluto del cambio de los tiempos. El amigo San Martín viene haciendo desde que se implantó la República refidísimas oposiciones a una plaza en el silencioso recinto del aislamiento y acabará por ganarla.

¿Puede creer el Sr. San Martín que la opinión lorquina ignoraba que sus propósitos eran que el puesto de Alcalde lo ocupara D. Pedro Minguez? Nadie duda que eran esos sus deseos más vehementes. Por tan evidente y público propósito, para él estaba descartado el Sr. Mazzuchelli. Hombre serio y experimentado, ni por su edad ni por sus conocimientos necesitaba asesor, mentor o guía, ni por su antiguo republicanismo necesitaba quien le orientara. En cambio el señor Minguez, joven, y como todo joven falto de experiencia, de práctica en los complicados menesteres de la Alcaldía, en el intrincado laberinto de la administración de un municipio que en verdad no es cosa fácil, necesitaba, naturalmente, el consejo, la cooperación, la ayuda del hombre práctico, sabedor; y a quién mejor prestar su valioso concurso que a un concejal suyo?

Pensar que estos propósitos eran ignorados por Lorca entera era vivir en la Luna y el amigo San Martín no vive en la Luna ni mucho menos. Será un político de la vieja escuela, incurrirá en el error de practicarla en los tiempos modernos, pero es hombre de inteligencia clara aun cuando no sea una lumbrera.

Pero hay otra razón, es decir, otra prueba evidente de que para él estaba totalmente descartado el Sr. Mazzuchelli: ¿no se sabía, no era público

por boca del propio señor Arderius que los concejales de su partido estaban dispuestos a votar un Alcalde de abolengo republicano que ofreciera al país todas las garantías posibles de una administración recta y discreta? Pues si los mismos propósitos tenía el Sr. San Martín, — como dice ahora queriendo inutilmente rehusar la responsabilidad — ¿quién le impidió recoger el ofrecimiento, plausible y patriótico del jefe de los republicanos liberales demócratas, toda vez que esta minoría aseguraba el triunfo del señor Mazzuchelli? ¿Hay quien dude que lo aseguraba? ¿Hay quien dude de que el ofrecimiento estaba hecho? ¿Hay quien dude de que el Alcalde indiscutible hubiese sido D. Camilo?

Pues no le echó a nadie el muerto el señor San Martín, porque el responsable único de que no haya ocurrido es él, nadie más que él. Así lo ve la opinión lorquina cuando se ha descubierto la jugada.

Porque es el caso que el Sr. San Martín hizo oídos de mercader al ofrecimiento, dejó pasar días y días y sólo cuando vió que los concejales opuestos a la candidatura del señor Santamaría se oponían también a la del señor Minguez resueltamente, en tonces y sólo entonces obligado por las apremiantes circunstancias y no por la voluntad, acogió el nombre del Sr. Mazzuchelli. Pero así y todo, ¿arrostró la situación de frente, coordinando con quien debía hacerlo la adhesión de la minoría ofrecida? ¿Dió algún paso de los que en tales casos deben darse a esos efectos? No. Siempre la habilidad trasnochada.

—Ellos se verán forzados a ir— pensó— pues que vayan, que lo voten sino hay otro remedio, que yo no tengo porqué formalizar este asunto. Y si en último caso no van o no ayudan, yo podré decir que ellos han tenido la culpa de lo que suceda.

La prueba de que así pensó, es que, en efecto, ha buscado la salida por ese lado. Repetimos que no y no, señor San Martín. Ha buscado usted la salida sin ver que se encerraba en un callejón que no la tiene y, claro está, ha dado usted con las narices en la pared que le cerraba el paso. Eso es ir por lana y volver trasquilado.

Pero hay algo más: obligado a solicitar el beneplácito del Sr. Mazzu-

chelli, ¿en qué forma se pretendía que actuara? Con condiciones ¿eh? Sometiéndolo a control, marcándole los pasitos que había de dar. ¡Caray, caray, con las habilidades y qué poco tienen de novísimas! Las cacareadas Bases que a título de ingeniosa invención tendría que firmar el nuevo Alcalde, se van hacer más famosas que las Siete Partidas. El cacicato llevado a un extremo impensado. El viejo Carlos Chapa hubiera rehusado el procedimiento por considerarlo demasiado opresor. ¿Pensó usted que los concejales republicanos liberales demócratas iban a contribuir a sacrificar a un hombre respetable? ¡Por las once mil vírgenes, amigo mío, que eso es ejercer de ciudadano Nerón!

Tu puesto amigo Alfredo está al lado de Azaña, no de Lerroux.

¡Pero en buena parte querías poner la era! Ni a tres tirones apetecía el puesto conque tan... generosa y espontáneamente se le brindaba, el señor Mazzuchelli; es más libre, más independiente y más enérgico que todo eso. Ni necesita la ayuda, ni la protección ni la Alcaldía. Es hombre que sobrepone la reflexión a la ambición.

Si las cosas se hubieran hecho desde los primeros momentos con la seriedad y el patriotismo que las circunstancias exigían, se hubiera visto obligado a ser Alcalde, aun sin quererlo, y Lorca habría ganado con ello. Arrostra la responsabilidad de tu maniobra, y sigue haciendo oposiciones al ostracismo. Tú las ganarás si es que no las has ganado ya, amigo San Martín.

Y Santa María te ayude.

JUAN DEL PUEBLO

Importante

En virtud de nuestra petición, ayer inserta en LA TARDE, a nombre de terratenientes y usuarios de aguas, para que fuera dilatado el plazo de inclusión en los Censos, de aquellos que han de ejercer como electores con motivo de la formación del nuevo organismo local, se ha ampliado la presentación de declaraciones hasta el día 30 del mes en curso.

Lo mismo terratenientes que re-

gantes deben dar toda clase de facilidades y poner el mayor celo en las operaciones censuales, ya que con ello se capacitan a ejercer un derecho valiosísimo; puesto que del grado de comprensión que en función tal pongan, dependerá en gran parte, la bondad o defectos de función del futuro Comité de Riegos de Lorca.

DECEPCIÓN

A mi prima Luisita Urgell Pérez

¡Lorca! ¡Lorca!... ¿Qué es Lorca? ¡Ya lo ves!, un pueblo como otro cualquiera, peor que cualquier otro, en un estado mas desastroso que muchos.

Pensabas ver otra cosa, algo mas grande, algo fastuoso, pero ya has visto lo que es Lorca: Un pueblo donde se hacían las miserias, en el que solo medran los vividores de oficio, la gente del hampa. Esto podemos llamarlo su aspecto interior. El exterior ya has podido apreciarlo: Habrás contemplado el pulquerrino aspecto de sus calles, el estado desastroso de su plaza de abastos, las esquinas de tránsito mayor convertidas en inmundos evacuatorios, y otras muchas cosas que no dicen muy bien en un pueblo de la categoría de Lorca, y que se deben... ¿a quién? ¡Cualquiera saber!..

Es decir, que cuando pensabas ver una magnífica población, repleta de modernidad, cuando creías en contrarite con algo magno has visto eso: la Lorca real y efectiva.

Ya ves la diferencia que va de lo que pensabas ver a lo que has visto. Pero esto ha de durar poco, muy poco. El nuevo presidente de nuestro municipio si sigue su marcha como la ha comenzado, promete mucho, ¡mucho!... Pero Dios evite que en este caso tenga realización aquel refrán que dice: «Arranque de caballo...»

Mas, sea lo que Dios quiera el pueblo de Lorca, a pesar de sus necesidades exteriores es en el interior noble, generoso, leal; a carita, ¡tivo nadie le gana, y, otra cosa no tendrá, pero virtudes... ¡¡¡muchas!!!

A. HERNANDEZ PEREZ
Lorca 16 de Noviembre de 1932

INSTANTÁNEA POLITICA

Federación de Izquierdas

por ALVAREZ de LEON

(De la Agencia Internacional Arco)

Por el anuncio oficioso sabemos que la Federación de Izquierdas está formada. Los grupos parlamentarios representados en el Gobierno se hallan conformes en principio de que son necesarios para gobernar el país, conclusión a la que se llegaba